

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUICADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeia, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 1.º de Diciembre de 1919

Núm. 3.248

HORAS DE DESPACHO: DE 6 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

## Las elecciones en Francia

Al fin la divina Providencia se muestra misericordiosa hacia Francia. Vencedora del enemigo exterior, a costa de los sacrificios más cruentos que registra la Historia, vease amenazada por un enemigo interior mil veces más nefasto y más rociado que aquél, cuyas malas artes la exponían a perder todos los frutos de la victoria. Un supremo esfuerzo, debido al instinto de conservación, tan fuerte en las naciones como en los individuos, la ha retenido a la orilla del abismo donde iba a precipitarse, y hoy puede afrontar el porvenir con absoluta confianza.

Las elecciones, que entrañaban la más oscura y la más formidable de las incógnitas, han sido buenas, excelentes, mejores todavía de lo que era racional esperar y de lo que aparece a primera vista. No brilla aún la luz del mediodía, pero aorea en el horizonte una aurora preñada de promesas. Ya no es la noche en cuyas tinieblas estaba sumida desde hace tantos lustros.

La nota saliente de esta lucha electoral ha sido el aplastamiento del partido socialista unificado, que de 102 representantes pierde casi la mitad, viéndolos reducidos a 55.

El partido de la revolución pierde sus baluartes que parecían más inexpugnables, y es expulsado hasta de los distritos suburbanos de París, su principal fortaleza. Pierde, además, todos, absolutamente todos sus jefes más caracterizados: Longuet, Mazéras, Renaudel. Pierde las circunscripciones meridionales, donde desde hace más de un tercio de siglo dictaba la ley sin oposición posible.

Como ese partido constituía el peligro inmediato, y amenazaba los intereses más tangibles, que son los materiales, su derrota ha arrancado un suspiro de inmensa satisfacción en todos los elementos honrados y en todos los amigos del orden.

Pero, en mi sentir, hay en estas elecciones otro síntoma todavía más significativo, más trascendental y más consolador, y es la total desaparición del partido radical-socialista, más absoluto e incontestable de Francia desde hace casi medio siglo, y que, después de haber tiranizado brutalmente al Parlamento y al país, sale de las urnas disuelto como un azucarillo en el agua. Sus pérdidas son, proporcionalmente, mayores que las de los socialistas unificados, pues los moderados les han arrancado 92 actas, dejándoles no más de 80. Y a la cabeza de los derrotados figuran todos los grandes perseguidores de la Iglesia, todos los grandes, todos los grandes mangoneadores de la francmasonería: Bouffandeau, Laferré, Bizou, Rabier, Dalbiez, Dejeante, Despias, Hesse, Messimy, Rouffin-Dargeant, Mare Reville, Viollerse, René Renaud.

Tres de sus ministros actuales muerden el polvo: Lafferre, de Instrucción Pública (presidente casi vitalicio del Gran Oriente); Clementel, del Comercio, y Colliard, del Trabajo, y al lado suyo caen dos subsecretarios: Roy y Paul Mourel. En cambio, los progresistas, el único partido republicano con votos de Gobierno, casi proscrito en las legislaturas, gana 76 actas, subiendo a 13 diputados; la acción liberal popular católica gana 42, subiendo a cerca de 80, y los conservadores puros, no sólo mantienen sus posiciones, sino que se ven reforzados por individuos, desde de tanto relieve como Marc Sanguier y Léon Daudet.

En resumen, el bloque nacional, compuesto de republicanos moderados aptos para subir inmediatamente al Gobierno, contará el día del voto con más de 400 de votos, sobre 624 diputados, amén de los conservadores que, claro está, se sumarán con él en todas las ocasiones en que sea preciso combatir a los sectarios.

Todo esto sin contar con el refuerzo de los 17 diputados elocuentes católicos, llevando a su cabeza tres sotasas: el batallador abate Witatté y otros sacerdotes.

Véase si los buenos no tienen motivos sobrados para regocijarse. No se trata más que de un paso todavía; pero paso importantísimo por ser el primero, y por ser paso de gigante.

El cuerpo electoral se ha pronunciado claramente sobre estos dos puntos capitales: quiere que haya Patria, y no quiere que haya persecución religiosa.

Este fallo de los electores tiene inmensa importancia, por la presión que ha de ejercer sobre los llamados a regir los destinos del país.

Los hombres más en vista; los amos de hoy y de mañana; los que, fatalmente, han de ser llamados a formar los futuros Gabinetes, son Clemenceau, Briand, Viviani y Millerand. Todos cuatro han hecho en el terreno político religioso declaraciones ambiguas, a doble faz, insólitas por su benevolencia hacia los católicos, pero no bastante claras para inspirar plena confianza.

Todos han dicho que las leyes laicas son intangibles, pero adaptándolas a la libertad de las conciencias y respetando los derechos de todos los ciudadanos. Briand ha ido más allá, y ha dicho en su manifiesto electoral que uno de los deberes de la próxima legislatura será pactar con el Papa.

Los hombres que han hecho esas manifestaciones quedaban así a caballo para apearse hacia la izquierda o hacia la derecha, según el resultado de las elecciones.

Si los radicales socialistas conservaban su preponderancia, se apresurarían a decir: «Ya hemos manifestado nuestra inquebrantable adhesión al principio laico». Si los radicales socialistas eran batidos, podían añadir: «Ya nos hemos anticipado a declarar que, al defender las leyes laicas, entendemos que éstas deben respetar las creencias de todos los ciudadanos».

Y esto es lo que van a hacer; indudablemente, ni por convicción ni por arrepentimiento, sino por interés y para nadar con la corriente.

Que es todo lo que podía apetecerse en la terrible crisis actual. Bástele a cada día su trabajo.

Francisco Melgar  
París, Noviembre de 1919.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Lo que España pierde con la emigración

Javier Fernández Pesquero envía desde Santiago de Chile a un diario madrileño, un artículo, cuyo encabezamiento se limita a preguntar si España gana o pierde con la emigración. Antes invoca el siguiente pensamiento de un uruguayo, Zorrilla San Martín: «América nació de una herida que España se hizo en el corazón: por esa herida se van sus mejores energías, las que, de no irse, le daría los frutos que a América dan».

Este pensamiento de Zorrilla San Martín tiene nuestra más absoluta conformidad; pero es necesario que el país se dé cuenta de los razonamientos de controversia para fallar este viejo pleito.

Con la emigración ganan los navieros por el transporte de viajeros y por lo que se fomenta el comercio; ganan los Bancos por el giro que se establece y ganan algunas pocas familias, — en la ley de la proporción, muy pocas porque reciben una herencia, en vida, de los que envían sus ahorros.

El espejuelo de la emigración está, en las cuantiosas riquezas que acumulan el uno por trescientos mil de los que se han ido a lejanas tierras.

Veamos el reverso de la medalla. Pierde el país por cuanto representa en la producción y en el comercio cada familia que desaparece. Pierde el país, porque, no sólo amina su contingente por los que se van, sino por los que procrean por las generaciones sucesivas que dejan de ser españolas. Pierde el país, porque la traslación de energías retarda nuestro progreso, mientras acelera el de los países invadidos, y pierde el individuo porque las miserias y las privaciones precipitan el término de su vida.

Traduzcamos a cifras todos estos elementos. Se dice que hay fuera de la madre patria cuatro millones de españoles, que hoy pueden representarse por un millón de familias.

Desde la emigración, ese contingente podrá enviar a la patria cien millones de pesetas anuales y podrá producir un fomento comercial de otros cien millones de pesetas. En suma, doscientos millones que, en veinticinco años, habrá dado cinco millones de pesetas.

Ese millón de familias radicando en España puede producir, por término medio, 3.000 pesetas anuales cada una o sean tres mil millones de pesetas y calculando su consumo en los dos tercios de su producción, consumirá dos mil millones de pesetas; en junto, cinco mil millones de pesetas; es decir: que en un solo año produce el mismo capital que en veinticinco años desde la emigración.

Pero hay más: la emigración nos da como cifra negativa o reductora de menos, un millón de familias y la radicación conserva el signo positivo, más el aumento producido que llevado a su más mínima expresión, en los veinticinco años, será otro millón de familias.

Hoy tiene España veinte millones de almas; sin la emigración tendría veinticuatro y a los veinticinco años (sin contar el aumento natural de los residentes) tendría veintiocho millones de almas.

Y siendo el hombre el factor generador de la riqueza, a mayor número de hombres, mayor bienestar.

¿A qué interés pagamos las pesetas que vienen de la emigración?

Antonio Miguel

## Crónica de Roma

La Santa Sede y el reino servo-croata esloveno. — Un sacerdote inventor. — Congreso financiero internacional. — Otras noticias.

Roma, 14 de Noviembre.

En estos días la Santa Sede ha reconocido oficialmente el nuevo Gobierno servo-croata-esloveno. El señor Bakotić, encargado de Negocios de la Servia ante el Vaticano, ha recibido una nota del Cardenal secretario de Estado, por la que se reconoce el nuevo Estado. El Gobierno servo ha contestado a la nota del Cardenal expresando su gratitud al Soberano Pontífice y manifestando la intención de establecer una representación con carácter permanente del nuevo Estado cerca de la Santa Sede.

En Milán ha tenido lugar con mucha solemnidad el jubileo episcopal del eminentísimo Cardenal Ferrari, Arzobispo de esa ciudad.



ANIVERSARIO

D.ª Isabel Fábregues y Vidal, Viuda de D. Pedro Antonio Servera y SUS HIJOS

Don Juan Servera y Fábregues, y Don Pedro Servera y Fábregues

Fallecieron respectivamente en los días 2 de Diciembre y 30 y 28 de Noviembre de 1918 en su predio Ca S'Heru de la villa de Son Servera

A. E. R. I. P. A.

La familia de los finados ruega a sus amigos les tengan presentes en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que en sufragio de sus almas se celebrarán en la Capilla de las Almas del Purgatorio de la iglesia parroquial de San Jaime de esta ciudad mañana martes 2 de los corrientes cada media hora empezando la primera a las cinco y media y la última a las once y media, por lo que recibirán especial favor.

Por la noche tuvo lugar una velada literaria y musical, en la que tomaron parte 25 Obispos lombardos.

Durante la ceremonia grupos de anarquistas y de socialistas trataron de producir disturbios, pero la autoridad y la Guardia civil intervinieron a tiempo, llevando presa a mucha de esa canalla y secuestrando armas de toda clase, hasta mazas de hierro, de las que usaban en la Edad Media.

La clausura de las fiestas tuvo lugar en estos días con un solemne Te Deum con asistencia de todas las autoridades de la ciudad. Lo más particular es que el síndico o alcalde, Caldara, que es notoriamente socialista, le mandó al Cardenal un telegrama y una cariñosa carta de felicitación.

El 5 del corriente tuvo lugar el aniversario del fallecimiento del Santo Padre Pio X, y se celebraron los funerales aniversarios de los Cardenales difuntos.

Estas ceremonias se celebraron en la capilla sextina en el Palacio Vaticano con asistencia del Santo Padre, de los Cardenales, del Cuerpo diplomático, de la Orden de Malta en su tribuna, etc.

Celebró la Misa el Cardenal Merry del Val.

Por vez primera hemos notado la ausencia de los Caballeros del Santo Sepulcro y la falta de su tribuna, y, según tenemos entendido, bajo el Pontificado de Pio X era cosa tolerada y que tenía que desaparecer. Como no hubo ningún decreto al respecto, la tribuna quedó suprimida. Sin embargo, ni el Cardenal Merry, ni el Patriarca de Jerusalén, que hace tiempo se encuentra en Roma, han favorecido la Orden para que se renueve la tribuna. Por otra parte, en Roma no existe Capitulo de la Orden.

A principios de este mes falleció el reverendo Padre Domingo Pasqualige, comisario del Santo Oficio. Pertenecía a la Orden de Predicadores y era muy querido en Roma por sus eminentes cualidades, aún cuando el cargo de inquisidor general que desempeñaba con mucho celo, le causaba serias fatigas, todo lo que depende el Clero de su autoridad en todo lo que refiere a moral y ortodoxia. Es así, que los sacerdotes de todo el mundo, antes de ser castigados por alguna falta que cometan, tienen que dar cuenta detallada al comisario del Santo Oficio, el cual levanta un sumario y juzga debidamente, lo que sirve para mantener la fe y la moral en el Clero, y es de consiguiente la inquisición una de las instituciones más importantes y más útiles de la Iglesia.

El Padre Pasqualige deja muchos amigos en Roma, y su sucesor el reverendo Padre Lottini, que ha llevado hasta ahora el título de primer comisario, como se usa en el Santo Oficio, es persona digna de toda consideración.

Un sacerdote modesto es el presbítero don Nicolás Garzi, natural de Cortona, quien ha inventado una máquina, a la cual ha dado el nombre de «Datile musical».

En efecto, con dicha máquina se puede escribir la música perfectamente, ahorrandose tiempo y trabajo. El Sr. Garzi ha conseguido el objeto que se ha propuesto, y aunque la máquina no ha llegado aún a su perfección, está tan adelantada que ha alcanzado la admiración de las personas competentes.

Es muy probable que por iniciativa de los más conocidos economistas tenga próximamente lugar en Roma un Congreso financiero internacional, con el objeto de regular la cuestión del cambio.

La iniciativa nos viene de los países donde el cambio es más elevado, como Suecia, España, Suiza, porque la anormal elevación del cambio en estas naciones causa tanta preocupación como la rebaja en otras regiones. En efecto, estas oscilaciones del cambio producirán más adelante el abandono de los mercados de exportación por parte de compradores. En Suecia ya se nota una seria preocupación por la disminución de la exportación, debida a las desfavorables condiciones del cambio por parte de los compradores del extranjero.

El Congreso debía de tener lugar en Londres, pero tras petición de los notables de España, Francia y Suiza, que prefirieron Roma, han elegido esta ciudad para sede de la reunión.

## La barbarie bolcheviki

Los sufrimientos de un Obispo católico bajo el régimen de la horda sovietista. — El pueblo supo imponerse a los bárbaros.

El «Czas», periódico que se publica en Cracovia, relata trágicas peripecias del Obispo Dabowski durante la ocupación bolchevique en Zytomierz, capital de Volinia.

El Obispo vivía con los demás sacerdotes en su palacio, cerca de la Catedral. Vivían en una continua zozobra y ansiedad, inseguros del mañana e inquietos sin tregua por las provocaciones del Soviet local.

Una vez se ordenaba por medio de un «ukase» al «compañero Obispo» la lectura de los decretos «sovietistas» desde el púlpito de la Catedral; otra vez se le exigía al Obispo la cesión de una iglesia para un cinematógrafo, y casi a diario recibían visitas de una Comisión, integrada por individuos completamente borrachos, quienes registraban el palacio, y para combatir la «contrarrevolución» echaban mano de los gabinetes, relojes y hasta los pistos de loa.

Un día llevó la orden de ceder inmediatamente el edificio del seminario para una escuela judía. Los judíos convocados por el Obispo para tratar de este asunto, se negaron terminantemente a aceptar el «regajo» del Soviet, recordando que cuando la manutención organizada por las tropas ucranianas el Obispo amparó a los infelices, abriendo las puertas de su palacio y las de la Catedral, donde pudieron encontrar un refugio ante la furia de las turbas.

El correspondal del referido diario caracteriza a los jefes del Soviet en Zytomierz como degenerados o desequilibrados sensuales. Un comisario contaba con verdadera fruición una «broma» hecha a un Obispo cismático:

«Desudo y atado tenía que presenciar una orgía de nuestros compañeros y compañeros. ¡Menudas cosas ha visto el abuelito! Habrá que hacer lo mismo con nuestro Obispo porque entre nosotros, la igualdad sobre todo; lo mismo para los ortodoxos que para los católicos».

Un día, era el mes de Julio, llegó un «ukase» ordenando al Obispo a tomar parte en trabajos forzados. Una protesta enviada al Rakowski, jefe bolchevique en Kief, fué contestada lacónicamente: «Los curas son unos burgueses». «Habla, pues, que rendirse».

Bajo una escolta de los guardias rojos se fueron el Obispo y los doce sacerdotes a un sitio convenido. Pero en un santiamén, una muchedumbre inmensa se reunió alrededor de ellos profiriendo lamentos y maldiciones contra los bolcheviques.

Los judíos mismos corrían como locos, sus negras hopalandas al viento, mesándose con los dedos crispados sus barbas y cabellos.

En vista de lo que pasaba, los guardias se escabulleran.

Un comisario suplicó al Obispo, sombrero en mano, que volviese al palacio para evitar «una desgracia segura».

El Obispo accedió; más la muchedumbre gritaba: «¡A la Iglesia! ¡A la Iglesia!» Entonces, a la cabeza de unos millares de hombres, entró el Obispo en la Catedral para entonar la letanía a la Santísima Virgen y bendecir a la muchedumbre que se agolpaba en la iglesia.

Todos ellos, católicos y cismáticos judíos, paisanos y esclavos, bajaron la cabeza ante la mano que hacía sobre ellos el signo de la Cruz.

Entretanto se propagó por toda la ciudad la noticia de lo ocurrido. Se convocaban tumultos, mítines para protestar contra los bolcheviques.

Las autoridades sovietistas explicaban que sólo por una equivocación fue llevado el Obispo a los trabajos forzados. Sin embargo, la población presentaba el peligro quedándose en la plaza ante la Catedral un gran número de hombres, armados de hachas, guadañas, paños y horcas, para custodiar al Obispo.

Muchos judíos y cismáticos formaban parte de este ejército improvisado.

Varias semanas pasaron los espontáneos defensores del Obispo vivaqueando en la plaza y custodiando el palacio de roche y de día.

Los bolcheviques intentaron prender fuego al palacio, y cuando, gracias a la vigilancia de los guardianes del Obispo, se malogró este criminal intento, un esbirro, pagado con veinte rublos, se ofreció para matar al Prelado. Con una maza intentó asestar un golpe mortal al Obispo, cuando éste celebraba el santo sacrificio en la Catedral; pero al dar el golpe resbaló el esbirro, saliendo ileso el Prelado.

La muchedumbre, enfurecida por tanta fechoría quería lynchar al criminal, y sólo gracias a la intervención del Obispo logró fugarse con vida el esbirro.

Estos dos atentados y las noticias sobre otros nuevos de los bolcheviques obligaron al Obispo a no salir de su casa.

Cuando las tropas de Petliura se aproximaron a Zytomierz, los bolcheviques decidieron arrastrar al Obispo *manu militari*.

El Prelado, prevenido a tiempo, abandonó el palacio, buscando refugio entre las tumbas del cementerio. De día escondiéndose entre los arbustos, y la noche la pasaba en un mausoleo.

Un sacristán de la Catedral le llevaba la comida.

Una tarde, cuando se calmó el fragor de la lucha por la posesión de Zytomierz, el Obispo, escondido entre la hierba, notó un grupo de militares que se aproximaba al cementerio. Era un general ucraniano con su Estado Mayor.

AVISO

## La Mutual Lati a

Asociación Mútua de Ahorro y Previsión domiciliada en

CORDOBA

pone en conocimiento de sus asociados y público en general que a nombrado representante recaudador, a

D. Joaquín Navarro

Plaza de Eusebio Estada, 23. Ensanche, Palma de Mallorca. A quien pueden solicitar los recibos o datos les interesen de esta Sociedad.

## GUARDA BOSQUES

Se necesita uno para finca cercana a Palma. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón: Veré, 19.

## Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colon, 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

Sección informativa

Los carreteros del muelle

Adhiriéndose a un "boicot", Al conflicto planteado anteaer sábado, por los obreros descargadores de «La Marítima Terrestre», hay que añadir, otro, el de los carreteros. Hoy éstos han declarado también el "boicot" a la «Isleña», no descargándose el vapor ruso. La declaración de este "boicot" es, como dijimos, por solidaridad con sus compañeros de Barcelona. Como en Barcelona no quieren descargar ninguna mercancía, (según se nos ha manifestado esta mañana a la llegada del «Bellver», pues se nos ha dicho que el «Rey Jaime I» regresará el próximo miércoles con la misma carga que se embarcó en este puerto) y en Palma tampoco, ello creará, si dura algún tiempo, grave conflicto para nuestra isla, ya que no se podrán importar los artículos alimenticios que nos son indispensables. Es de desear que se solucione este asunto, ya que, de no hacerse así, nos acarrearán muchos perjuicios.

La función de la Cruz Roja

Hemos recibido atento B. L. M. de la Junta de Gobierno de esta ciudad invitándonos a la función benéfica que se celebrará mañana, a las ocho y cuarto en punto en el Teatro Principal a beneficio de esta Institución. He aquí el programa: 1.º Sinfonía. 2.º La arpaúdida zarzuela en un acto, titulada «Los Charros» letra de los señores Casero y Larrubiera, música del maestro Bruil. 3.º Concierto. Coro por el Orfeón de «La Protectora». Himno dedicado a dicha Sociedad, letra de don José M.ª Tous y Maroto, música del Director don Pablo Coll, por el citado Orfeón. La Banda del Regimiento Infantería de Palma, galantemente cedida por la Autoridad Militar, ejecutará dos piezas de su repertorio. 4.º La zarzuela en un acto y tres cuadros, titulada «B hemios» letra de los señores Perrín y Pelacios, música del maestro Vives. 25 Profesores de Orquesta y 60 coristas de ambos sexos. Las zarzuelas serán puestas en escena por elementos del Orfeón «La Protectora» bajo la dirección de su profesor don Pablo Coll.

Precios, timbres incluidos: Paícos proscenios flutes y primer piso, sin entrada, 15 pesetas.—Paícos plateas sin id., 12 id.—Paícos primer piso sin id., 10 id.—Paícos proscenios segundo piso, sin id., 12.—Paícos segundo piso sin id., 8 id.—Paícos tercer piso sin id., 6.—Butacas sin id., 1'50 id.—Tertulla primera fila y delanteras de Paícos sin id., 0'75 id. Entrada a localidades, 1 peseta.—Medias, 0'50 id. Entrada a Paícos, 0'50 pías.—Medias, 0'30 id. NOTAS.—Las entradas se despacharán en taquilla. Los donativos se recibirán en el citado local (Ramb'a), de 5 a 8 tarde.

Notas de Sociedad

Boda En la iglesia parroquial de Santanyí tuvo lugar el pasado sábado el enlace de la bella señorita Antonia Sastre Vidal con el joven y distinguido oficial del Regimiento Infantería de Lica, número 62, don Agustín Clar Escalas. La unión fué bendecida por el Rdo. Párroco de dicha iglesia, don Juan Santanarín. Apadrinaron la boda, por parte del novio, su padre, don Agustín Clar Calvo, comandante retirado, y don Agustín Clar Pujol, capitán de infantería, primo del novio; y, por parte de la novia, su padre, don Juan Sastre Calvo, y don Melchor Daviu Matas. Deseamos a los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado.

De viaje Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Antonio Pol, don Antonio Mulet, don Cristóbal Quart, inspector del timbre en Barcelona, don José Cedrada y señora, el capitán de artillería don Julio Molina, quien ha sido destinado a Ceuta, el comerciante don Joaquín Llauger y don José Ibarra. También salió la eximia poetisa mallorquina doña María Antonia Salvá. Igualmente embarcó el pintor don Alejandro Riquer, quien inaugurará el próximo día 5, en el hall del «Gran Hotel» de la Ciudad Condal, una exposición de paisajes mallorquines. También salieron los señores García Latorre, que habían venido con motivo de la boda de su hijo el capitán de Estado Mayor don Julián García.

Profesión En el convento de Religiosas del Sagrado Corazón de Jesús de Chamartín de la Rosa (Madrid) profesó el viernes último la distinguida señorita doña Isabel Rosselló, hija de nuestro amigo el escritor mallorquín don Juan Rosselló de Son Forteza.

Concierto

Anoche, en el domicilio del notable pianista don Miguel Negre, tuvo lugar un concierto, cuya parte principal estuvo a cargo de su distinguida esposa doña Adela Domínguez. La agradable velada estuvo dedicada casi totalmente a interpretar música de Wagner, tomándose de este autor «El encantamiento del fuego de las Walkiras». La canción de Walter de los «Maestros Cantores», la marcha fúnebre de «Sigrído», y la óverture de los «Maestros Cantores». Esta música, que fué ejecutada a piano y armonium por el señor Negre y su esposa, respectivamente, fué dicha con gran armonía y compenetración, siendo los ejecutantes largamente aplaudidos por la distinguida concurrencia que llenaba la casa. También fueron muy felicitados por lo agradable que resultó la velada.

Del mar

Entradas Ayer, a las ocho y media, fondó en nuestro puerto el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su nombre; dicho buque tuvo penosa travesía a causa del mal tiempo. Esta mañana ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Valencia; este vapor no llegó ayer a Palma, como de costumbre, a causa del mal tiempo reinante en esta última población lo que obligó a suspender su salida. Salidas Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona. Esta madrugada, a las cuatro y media, ha salido el vapor «Ciudadela» para Ciudadela. Despachados Esta noche debe salir el «Rey Jaime II», para Mahón, y mañana, al mediodía, el «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Las interrupciones eléctricas

Inspección de las máquinas En la tarde del sábado, la Comisión técnica, integrada por los Ingenieros señores García Ruz, de Nouvilas, Morató y Rubí y el perito electricista señor Planas, realizó una visita de inspección a las fábricas de la Compañía de Electricidad «La Palma de Mallorca». La visita duró largo rato, inspeccionando las máquinas, turbina y aparatos y tomando gran acopio de notas y datos que les servirán para su estudio y formular el oportuno dictamen.

El juego

Se nos asegura que se continúa jugando escandalosamente, a pesar de las órdenes que el señor Gobernador dijo había dado para impedirlo. El público viene comentando muy duramente la cuestión del juego, respecto de la cual circulan muy desconsoladoras versiones. Parece que hubo, efectivamente, una corta interrupción; pero ya se ha vuelto a las andadas. Y no se comprende que ello sea debido a negligencia de la policía, porque hay que convenir en que es cosa fácil para una autoridad el conseguir que sus agentes cumplan sus órdenes, cuando las da, no apuradamente, sino con el firme propósito de hacerlas cumplir. Las noticias que nos llegan de algunos pueblos delatan que en ellos se ha entronizado el juego con la misma vergonzosa tolerancia con que se ha desarrollado en Palma.

Bajo la presidencia de don Jaime de Oza, anteañoche se reunió la Junta del «Centro de Defensa Social» de esta ciudad. Entre otros asuntos, trató de la cuestión del juego, acordando haber visto con gusto la conducta del concejal tradicionalista don Alfredo Llopart respecto de este asunto, lo mismo que la campaña de parte de la Prensa. Además, la Junta acordó, para el caso de que por la autoridad no se ponga coto al abuso, dirigirse al Ministro de la Gobernación en queja por la tolerancia que actualmente encuentra el juego, tanto en Palma como en otras poblaciones de Mallorca.

Boletín religioso

MAÑANA Santos Santa Bibiana, virgen y mártir. Cuarenta Horas—Continúan en el Socorro, dedicadas a la Inmaculada Concepción: Exposición y misa, a las seis y media; y por la tarde a las seis y cuarto Rosario, novena cantada, bendición y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En San Nicolás, los días 1, 2 y 3 solemne Triduo en honor de Santa Bárbara: Por la tarde a las cinco y media el Rosario, exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. D. Jaime Abraham, Vicario de la parroquia. Visita.—A Ntra. Sra. de la Grada, en la Catedral.

Sueltos y noticias

Talleres de Caridad de Santa Rita En los escaparates de la mercería Colón quedan expuestos los pendientes que una caritativa socia del Taller de Santa Teresa y Santa Catalina ha regalado a beneficio de

los pobres que viene asistiendo dicho Taller y que por suerte se regularán el que contribuya con 0'50 pías.

El «Bellver», El vapor «Bellver», llegado esta mañana de Barcelona sólo ha sido portador de unas 17 toneladas de mercancías las que fueron cargadas por los marineros de a bordo y algunos esquirols.

Por apedrear un tranvía Ha sido denunciado el Presidente de la Sociedad de tranvías como supuesto autor de haber apedreado, desde su casa, el tranvía que hacía el servicio entre Palma y Ca'n Capas.

Por el Ministerio de Fomento se ha concedido a don Miguel Rodríguez de Jerez de la Frontera una marca de comercio para distinguir «Vinos».

El expediente ha sido incoado por la antigua Agencia de don Agustín Ungria (Plaza de la Encarnación, 2, Madrid), que lleva tramitados más de once mil asuntos de Propiedad Industrial; cobrados tres y medio millones de pesetas de deudores morosos, y suministrados más de un millón de informes comerciales y miles de listas comerciales para propagandas.

Los Industriales y Comerciantes españoles deben apresurarse a registrar sus marcas y sus nombres, y a obtener patentes de sus inventos y mejoras, si no quieren sufrir competencias y perjuicios.

Aviso

«La Unión Culinaria» participa a sus asociados, que por algún error no hubieran recibido la participación de la Lotería que ha el día 10 del que sigue se les reservará su participación y pasará dicha fecha no tendrán derecho a reclamación alguna. Palma 1.º de Diciembre de 1919.

Mozo

Se necesita uno para la tienda EL AGUILA, San Nicolás, núm. 7

LOS PIANOS AUTOMATICOS «ANGELUS»

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido.

Tienda El Japón SUCURSAL DE SON ESPANOLET Mazagán, esquina Heredero Teléfono 169

Nutrido stock de Rollos de 65 y de 88 nota

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID ¿Los médicos a la huelga?

Madrid, 1.º (1'00) Entrevista con Toca —Reclamaciones de los médicos.—Censuras a Burgos Mazo y agradecimiento a Toca. Nutrida comisión de médicos titulares, después de una entrevista que celebraron con el presidente del Consejo de Ministros, mostrábase satisfechísimos ante la actitud de éste, que se ofreció publicar un decreto con lo que los médicos pedían. El mismo señor Sánchez de Toca prometió entregar al señor Burgos Mazo la nota de los Ayuntamientos que se niegan a pagar los atrasos a los titulares. Los médicos entregaron dicha nota, en la que figuran, entre otros, los Ayuntamientos de Cuevas de Almería, que debe a los titulares ciento cincuenta mil pesetas; Serar, de la misma provincia, que debe tres anualidades, pretendiendo, además, expulsar a los médicos del pueblo; Caravaca, que debe cincuenta mil pesetas; La Barra debía al titular tres mil pesetas y, cuando este señor murió, sólo tenía en su casa diez céntimos. Después de esta última entrevista con el Presidente del Consejo, los médicos han redactado un oficio de censura para el Ministro de la Gobernación y un voto de agradecimiento a la actitud del señor Sánchez de Toca. Madrid, 1.º (5'30) Habla Burgos Mazo El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, interrogado por los periodistas acerca de la posibilidad de que los médicos fuesen a la huelga, nos ha dicho esta madrugada: «Yo me hallo dispuesto a que los médicos cumplan con su deber, pues la ley de huelga no les autoriza a ellos a adoptar esta actitud. Por lo tanto, ordenaré a los Gobernadores que les oxijan las responsabilidades debidas, caso que se llegara a este extremo».

Los Maestros

Madrid, 30 (5'30) Clausura de la Asamblea.—Los asambleístas llegan a las manos. Ha sido clausurada la Asamblea del Magisterio. Los asambleístas casi en su totalidad, llegaron a las manos contra los exaltados, que querían llevar los maestros a la Casa del Pueblo. Madrid, 1.º (1'00) Burgos Mazo cree que no se irá a la huelga Preguntado el Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, si habría huelga de maestros, como se ha venido diciendo, contestó: —Por ahora, no.

La situación en Málaga

Madrid, 1.º (5'30) Esta madrugada el Ministro de la Gobernación nos ha dicho a los periodistas que había hablado con el Ministro de Abastecimientos, señor Conde de San Luis, para ver de enviar a Málaga algún barco con harinas. También se espera vendrá pronto un buque con trigo argentino. El Ministro se extrañaba de esta carencia de trigo, pues la cosecha ha sido buena y no ha habido tiempo de que se gastara todo lo recogido en provincias. «El Gobernador de Málaga—ha seguido diciéndonos el señor Burgos—gestiona con los patronos y obreros la solución del conflicto. En las entrevistas con los patronos, éstos se mostraron transigentes para el arreglo del conflicto; no así los obreros, que se resisten a parlamentar».

Del Extranjero

Madrid, 30 (1'00) De París.—Jourdain, Ministro. París—Jourdain ha aceptado definitivamente la Cartera del Trabajo, en sustitución de Collard. De El Cairo.—Soldados ingleses tirroteados.

El Cairo.—Se ha recibido un telegrama del general Almeyda comunicando que ciento número de soldados ingleses que regresaban del teatro fueron tirroteados. E te es el tercer atentado que se ha cometido contra los ingleses.

De Washington.—La situación en Méjico.—General yanqui asesinado. Washington.—Los soldados de Carranza mataron el miércoles en Méjico, cerca de Tampico, al general norte americano Wallace.

Parece ser que la mula que éste montaba se espantó, derribando una ametralladora perteneciente a los soldados mejicanos. Entonces un soldado de éstos disparó contra Wallace, matándolo.

Madrid, 1.º (1'00) La cuestión de Fiume.

Roma.—La cuestión de Fiume, podría resolverse— así se dice que ocurrirá— levantando el bloqueo y dando comerciaimente a la ciudad lo suficiente para hacer frente a la crisis que sufre.

Millerand. París.—Se ha ofrecido la presidencia del Congreso al Sr. Millerand. Ignórase la decisión que éste adoptará.

La Prensa madrileña y el sindicalismo Se plantea la huelga

Madrid, 30 (5'30) Los redactores sindicados y los Directores de periódicos se reúnen paradamente. Anoche se reunieron los periodistas sindicados para examinar la actitud en que se han colocado los Directores de los diarios respecto de sus pretensiones. Los reunidos aguardaron largo tiempo a contestación de los Directores, que también se reunieron anoche, bajo la presidencia del Sr. Moya, en la redacción de «El Liberal». Las Directivas de las Artes gráficas En a Casa de Pueblo se reunieron anoche las Juntas directivas de las diferentes secciones del Sindicato de las Artes gráficas.

cas, a objeto de ocuparse en el asunto de los periodistas.

Los Directores no han contestado a las peticiones de los Redactores.—Estos se reunirán con las secciones de las Artes gráficas

La reunión de los Directores de los periódicos celebrada anoche fué motivada por una carta cominatoria del Sindicato de periodistas, carta en la que se pedía que contestaran a sus pretensiones antes de las doce de la noche pasada.

Como ya hemos dicho anteriormente los periodistas esperaron hasta la una de la madrugada, no llegando, sin embargo, la contestación.

En vista de ello, los periodistas han acordado cebrar hoy a medio día, una nueva reunión, que se celebrará en el «Salón Olimpia» y a la cual asistirán, además de ellos, las secciones de Sindicato de las Artes gráficas.

El propósito de los periodistas sindicados es tomar en esta reunión acuerdos inmediatos.

Madrid, 1.º (1'00) Nota del Comité de Directores

El Comité de Directores de periódicos ha publicado una nota dando cuenta de las cartas cruzadas con el Sindicato de periodistas.

La nota es como contera a las cartas cruzadas y ante los acuerdos tomados en el mitin de periodistas, tipógrafos y empleados en el cierre de los diarios.

Dice la nota que los Directores y las Empresas periodísticas están animados de los mejores propósitos para llegar a soluciones de concordia.

Como está la cuestión A última hora de la tarde la cuestión pendiente entre los periódicos y los periodistas no estaba resue ta.

Hasta las seis de la tarde no se había recibido en las Direcciones de periódicos documento a guño de los Sindicatos.

A las once de la noche se presentaban en las Redacciones los delegados de los Sindicatos con los documentos que les acrediten como tales, documentos que firmarán los directores de los periódicos comprometiéndose a tratar con ellos cuantas cuestiones surjan.

El Comité de Directores sigue reunido.

Los tipógrafos anuncian la huelga Anoche los tipógrafos presentaron el oficio anunciando su huelga por solidaridad con los periodistas.

Madrid, 1.º (5'30) Lo que dice Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación, Sr. Burgos Mazo, nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que tenía noticias del planteamiento de la huelga de periodistas y tipógrafos.

«Se me ha dicho—nos ha indicado el Ministro— que dejan de publicarse «El Imparcial», «E Liberal», «El Fíguro» y «E País», y también se me ha indicado que se creía que la huelga se extendería.

Temo mucho a esta huelga de periodistas, porque, el evando en sí a no publicación de los diarios, van a forjarse muchas leyendas de España, y el público no sabrá que ocurre en provincias ni en Madrid en estos momentos en que la situación es delicada.

También sé que los vendedores y reparadores no sacarán a la calle los periódicos que se editen».

La huelga ha comenzado en «El Sol»

A las once de la noche, el delegado del Sindicato de periodistas se presentó en la Dirección de «El Sol» con el documento comprometiéndose la Empresa a acceder a las pretensiones conccidas.

La empresa, empero, se ha negado a suscribir el documento.

Automáticamente, Redactores y tipógrafos han suspendido el trabajo, comenzando la huelga.

Los Directores llaman a los periodistas A última hora, los Directores de los diarios han llamado a los periodistas, ofreciendo parlamentar a condición de que se reanude el trabajo.

Normalidad en Zaragoza

Madrid, 30 (1'00) Reanudando el trabajo.— Levantamiento del estado de guerra Zaragoza.—Ha quedado restablecida la normalidad en esta población.

Los obreros han reanudado el trabajo. Como la normalidad se ya competa, habiendo desaparecido, además, los peligros de nueva alteración del orden público, se ha levantado aquí el estado de guerra, implantado durante los pasados sucesos.

De Murcia

Madrid, 1 (1'00) Nave del presidio que se derrumba.— Los capitanes y pilotos mercantes dirigen a Toca un telegrama.— Despachos reguladores de aceite

Murcia.—En el presidio de Cartagena empezó ayer a notarse que la nave izquierda, donde duermen doscientos reclusos, comenzó a derrumbarse.

Por de pronto, se ordenó el desalojamiento de dicha nave, pero, en el momento de salir de ella los reclusos, se desplomó, cogiendo al último, que resultó costusionado.

Se ha ordenado también se deslojen otras dependencias que amenazan ruina.

— Los capitanes y pilotos mercantes de esta ciudad han dirigido un telegrama al presidente del Consejo de Ministros, señor Sánchez de Toca, para pedirle gestione el indulto del capitán del vapor «José María», condenado por el Gobierno francés.

—Ayer quedaron abiertos en esta población varios despachos reguladores para la venta de aceite.

La Bolsa

Table with market data: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Carpetas interior, Marcos, Liras, Dólares.

Noticias varias

Madrid, 1 (1'00) Nuevo académico de Ciencias.—Recepción En la Real Academia de Ciencias se cele-

DEL MOMENTO ACTUAL

La cuestión de las Juntas militares

Comentarios sobre el momento actual.—Inesperado Consejo de Ministros.—El Ministro de la Guerra conferencia con los Coroneles de infantería.—Se planteará mañana la crisis?—En un cuartel de la guardia civil de Barcelona estalla una bomba.—La Federación patronal de Barcelona acuerda para hoy el «lock-out», y los sindicalistas la huelga

Impresión política

Madrid, 30 (1'00) La Cierva y Aparicio.—Toca y las Juntas de defensa.—El Ministro de la Guerra —Expectación. Se ha sabido que el Sr. La Cierva se hallaba entrado de la inesperada reunión que celebraron ayer los Ministros, y también se ha sabido que un caracterizado ciervista, el Sr. Aparicio, había aplazado un viaje a Burgos que debía emprender la noche pasada.

Estos hechos han sido muy comentados en los círculos políticos. Igualmente se ha comentado la afirmación que hizo ayer el jefe del Gobierno, Sr. Sánchez de Toca, de que no había sentido la presión de las Juntas militares de defensa; habiéndose asegurado que sería difícil al Presidente del Consejo de Ministros que reiterara ahora esa afirmación.

Hubo ayer, como ya hemos indicado, Consejo de Ministros. Empezó a las seis de la tarde. El Ministro de la Guerra abandonó el Consejo a las nueve y media de la noche. Los periodistas le interrogamos respecto a su extraña salida, limitándose el general Tovar a decirnos:

—Voy al «Hotel Ritz» a cenar con Berenguer y Fernández Silvestre.

El Ministro negóse a añadir nada más. Todo esto ha originado una atmósfera cargadísima.

Consejo inesperado y comentado

Madrid, 30 (1'00) A la entrada.—«No hay motivo para crisis». —«La paz reina en Varsovia» Inesperadamente se reunió ayer tarde, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca, el Consejo de Ministros.

bró ayer, por la tarde, la solemne recepción del nuevo académico el ingeniero don Juan Manuel de Zafra

Presidió el acto el Ministro de Fomento, don Abilio Calderón, sentándose a ambos lados del Ministro los señores Carracido y Maurelo.

Asistió también a dicho acto selecto y numeroso público.

El reemplazado leyó un eruditísimo trabajo acerca del «Progreso, construcción y mecánica aplicable».

Le contestó, su discurso de entrada, el académico don Amós Salvador.

Entierro del bombero Mellón Grau

Ayer se celebró el entierro del bombero Mellón Grau Ojalla, muerto por la caída en un pozo al intentar salvar una mujer que allí se había arrojado.

El hecho ocurrió, según ya dimos cuenta, en Tetuán de las Victorias.

Abrió marcha en la fúnebre comitiva una sección de la guardia municipal montada, asistiendo también todos los compañeros del finado francos de servicio y una sección del parque de bomberos.

Delante del féretro iba un landó lleno de coronas.

El duelo lo presidían un hijo del finado, el Gobernador civil y otras personalidades.

La «Gaceta». — Los censos obreros y patronales.—Requisando buques para la importación de trigo argentino

En la «Gaceta» de ayer se inserta una Real orden del Ministerio de la Gobernación ampliando hasta el 31 de Diciembre el plazo para solicitar la inscripción de las Sociedades obreras y patronales en el Censo que forma el Instituto de Reformas sociales.

También se inserta otra real orden aprobando la relación de buques requisados para la importación de ciento setenta mil toneladas de trigo argentino, y encargando al Comité de tráfico marítimo dictar las oportunas órdenes a fin de que dicho trigo se reciba en España antes del primero de Abril.

Conferencia de Berenguer y Burgos Mazo El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, nos manifestó que había celebrado una conferencia con el general Berenguer, Alto Comisario de España en Marruecos, acerca de la cuestión del Ayuntamiento de Melilla.

en la apreciación de los asuntos pendientes».

Y el Ministro iba a dar ya por terminada la referencia del Consejo con la precedente lacónica manifestación. Pero un periodista le preguntó:

—Y de la cuestión militar, ¿no han tratado Vdes.?

—Tratamos del debate de ayer—le contestó el Ministro—. Pero, respecto de las Juntas militares, nada teníamos que resolver.

«Nosotros —añadió luego— seguiremos nuestra marcha, con la esperanza de que todo se irá resolviendo satisfactoriamente».

Más comentarios

La referencia oficiosa del Consejo, dada por el señor Burgos Mazo, ha producido gran decepción.

Pero, la misma vaguedad de ella, en la cual se dice que «trataron de todos los asuntos», «reinando perfecta unanimidad», hace creer que el Consejo se ocupó principalmente en los pleitos militares.

Los textiles catalanes

Madrid, 30 (1'00) Las bases concertadas, anuladas por el Sindicato

La situación en Cataluña, en lo que al problema social se refiere, va complicándose.

El presidente de la Federación nacional patronal, señor Junoy ha recibido noticias importantes de Barcelona.

Desde allí se le ha notificado que las bases concertadas por los patronos y obreros textiles han sido anuladas por el Sindicato obrero.

¿Crisis?

Madrid, 30 (2'10) Habla una personalidad afecta al Gobierno

Una personalidad afecta al Gobierno, enteradísima de los asuntos públicos, nos ha asegurado esta pasada noche que la crisis estaba latente.

Sin embargo, nos ha indicado que no se planteará hoy, domingo, ni mañana, lunes, sino después, por cuanto el acuerdo del Gobierno ha sido presentarse el martes a las Cortes.

Manifestaciones de Burgos Mazo

Madrid, 30 (5'30) El Ministro de la Guerra conferencia con Coroneles.—«El día ha terminado con impresiones favorables». —El fallo del Consejo supremo de Guerra y Marina.—«El Gobierno no se irá». —La situación en Barcelona

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, al recibirnos esta madrugada a los periodistas, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

«El Ministro de la Guerra ha conferenciado con los coroneles de diferentes cuerpos. La entrevista ha sido cordialísima.

El tono en que han hablado los coroneles no ha tenido nada que significase exigencias ni peticiones, fuera del trámite lícito, y ello es lo natural, tratándose de hombres conscientes de su deber que comprenden la responsabilidad.

Y como la Constitución ampara el derecho de petición y de exposición de hechos, eso es lo ocurrido, sin que apareciese la pronosticada gorda.

El día ha terminado con impresiones favorables para todo, con las soluciones que esperábamos y que seguramente son mejores que las que muchos deseaban».

Hablando del fallo del Consejo supremo de Guerra y Marina, nos ha dicho luego:

«El origen de las desavenencias era por entender unos que los fallos del Tribunal de honor no debían ir a dicho alto Tribunal, y opinar otros lo contrario».

El Ministro ha seguido manifestándonos:

«El Consejo de Ministros celebrado esta pasada tarde ha tratado del Tribunal de honor. Pero el Ministro de la Guerra tiene en estos asuntos limitadas sus facultades, no pudiendo entrar en el fondo de la cuestión.

Creo que no existen motivos ni para entristecer a los tristes ni para alegrar a los alegres.

He de repetirles que el Gobierno no se irá: al contrario, marcha ahora a caballo. Respecto a la situación en Barcelona, el enfermo va tirando...»

—Entre petardo y petardo—le ha dicho, interrumpiéndole, un periodista.

El Ministro no ha replicado. Luego nos ha añadido el señor Burgos Mazo:

«Precisamente me ha dicho el Gobernador civil interino que se trata de garrotillo de chiquillos». Por último el Ministro nos ha dicho que el Gobernador propietario, señor Amado, no adelantará la marcha a Barcelona, añadiéndonos que le estaba aguardando para conferenciar.

Tovar y los Coroneles

Madrid, 30 (5'30) La entrevista fué cordial, no teniendo el carácter de coacción.—El fallo del Consejo supremo

Se saben referencias de la reunión que celebraron anoche diversos Coroneles del Ejército con el Ministro de la Guerra, reunión sobre la que ya hemos transmitido unas manifestaciones del Sr. Burgos Mazo.

A la entrevista sólo concurren Coroneles del cuerpo de infantería.

La reunión, según nuestras noticias, se desarrolló en medio de cordialidad.

Se asegura que los Coroneles visitantes trataron exclusivamente del fallo del Consejo supremo de Guerra y Marina respecto al asunto que motivó la expulsión, mediante Tribunal de honor, de 16 alumnos de la Escuela superior de guerra.

Los visitantes hicieron al Ministro una petición sobre este particular, sin que hasta ahora tenga la petición, los caracteres de coacción.

Se ha comentado el hecho de que sólo asistieran a la reunión Coroneles de infantería, estimándose esto significadísimo, porque parece que los demás cuerpos del Ejército se abstienen de intervenir en la cuestión.

Una bomba en Barcelona

Madrid, 30 (5'30) En un cuartel de la guardia civil A última hora de esta madrugada se ha sabido en Madrid que horas antes, a las doce y media de la noche, había estallado una bomba en un cuartel de la guardia civil de Barcelona.

Se ignoran detalles de lo ocurrido. Sólo se sabe que, a consecuencia de la explosión de la bomba, no hubo, afortunadamente, víctimas.

Notas sueltas

Madrid, 1 (1'00)

Cese de Consejeros de Guerra y Marina Han cesado en su cargo los Consejeros del Supremo de Guerra y Marina generales López Herrera, Carbó, Ceballos y Carvejal.

También ha cesado en su cargo el Fiscal del indicado alto Tribunal, general Heredia.

Dichos ceses han sido objeto de muchos comentarios.

El debate sobre las Juntas militares.—¿Se reproducirá?

Los comentarios en el Congreso giraron ayer tarde alrededor de las consecuencias del debate sobre las Juntas militares.

Se habló de la posibilidad de que se reproduzca dicho debate, a pesar de no haber recursos parlamentarios para hacerlo, pues ya se decidió que se discuta en la próxima sesión el sindicalismo en Barcelona.

El despacho con el Rey

Hoy se espera con interés el resultado del despacho del Sr. Sánchez de Toca con el Rey.

Llegada de Graupera Ayer llegó a Madrid, procedente de Barcelona, el presidente de la Federación patronal de la Ciudad Condal, Sr. Graupera.

Nuevas manifestaciones de Burgos Mazo

Madrid, 1.º (5'30) La situación en Barcelona —Hoy habrá paro general.—La cuestión alimenticia.—Requerimiento del Gobernador civil interino

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, al recibirnos esta madrugada a los periodistas, nos ha hablado de la situación en Barcelona, que parece va complicándose cada día.

«En Barcelona, —nos ha dicho—, los patronos declararán a hoy, lunes, el «lock out», afectando a muchos oficios.

Los obreros, por su parte, y como represalia, declararán la huelga en los oficios no afectados por el «lock-out» patronal.

Resultará con todo esto el paro general. Como no pueden cargarse ni descargarse los barcos, también hay en Barcelona escasez de subsistencias.

El Gobernador civil interino, señor de Prat, tropieza con inconvenientes para atender al abastecimiento de la población, y acudirán a la acción ciudadana para ver si los autos y coches particulares pueden prestar los servicios de transporte.

Esta es la única solución, volver a las normas ya dadas anteriormente, sopena de que emigren todos los habitantes de Barcelona.

Aquí no hay más que dar normas jurídicas que encaucen el movimiento, y para esto están mis proyectos, que no son otra cosa que lo que me ha pedido el señor de Prat en nombre de la Cámara de Comercio barcelonesa.

Esta ha intervenido en la cuestión social, pero ha dicho que quiere tratar con gente

solvente, haciendo constar, además, que, si los obreros son insubversivos, en cambio existen Casas del pueblo santuosas para responder».

¿Habrá crisis el martes?

Madrid, 1 (1'00)

Se planteará en el Parlamento

Fuente autorizada asegura que es casi seguro que en la sesión del Congreso del próximo martes planteará el Gobierno la cuestión de confianza.

Sin embargo, a última hora se dudaba de que el Gabinete así lo hiciera, en vista de la gravedad de las circunstancias creada por la situación en Barcelona y Málaga

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Dos bombas

OTRA VEZ EL «LOCK OUT» (Urgente) Barcelona 30 (13'50)

Una bomba en un cuartel habilitado para la Benemérita.—La Federación patronal acuerda para hoy el «lock out»

—Conferencia de autoridades Esta madrugada estallaron dos artefactos colocados en las ventanas de la cochera del tranvía de Gracia habilitada para alojamiento de la guardia civil.

A consecuencia de la explosión hay varios guardias civiles heridos leves.

Se ignoran los autores del hecho.

En una reunión que acaba de celebrar la Federación patronal se ha acordado plantear desde mañana, lunes, el «lock out», exceptuando únicamente de él los servicios públicos, Prensa, ramo de alimentación y venta al detall.

Esta tarde conferenciaron las autoridades, habiendo para ello regresado a esta ciudad el Capitán general, que se hallaba en Tortosa (....Censura....)

La situación de esta mañana

Barcelona, 1 (10'00) Planteamiento del «lock out».—Los obreros acuden al trabajo.—Tranquilidad.

—Precavaciones.—Los servicios públicos funcionan

Se ha planteado el «lock out», en la forma que he anunciado anteriormente. Como el sábado no se dijo nada a los obreros de que hoy se declararía el «lock out», estos han acudido hoy al trabajo habiendo cerrado las puertas de los talleres, fábricas y demás establecimientos.

En las calles se ven muchos grupos de obreros. Las autoridades tienen tomadas muchas precauciones.

Reina tranquilidad. Los servicios públicos funcionan.

El pequeño comercio tiene abiertos sus establecimientos.

Palou Garí.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ Espectóranes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

Advertisement for ESTOMACAL and DIARREAS. Includes text: 'ESTOMACAL Con el Elixir Bala de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos...', 'DIARREAS disenteria, la fétida de los desposiciones, el malstar y los gases...'.

# GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

## Recibidas las novedades para Otoño e Invierno

**Sastrería, Camisería, Modistería**

- |                |                     |                |                |
|----------------|---------------------|----------------|----------------|
| <b>PAÑERÍA</b> | <b>CONFECCIONES</b> | <b>SEDERIA</b> | <b>LANERIA</b> |
| Vicuñas        | Reglans             | Luisin         | Ottoman        |
| Estambres      | Abrigos             | Crespón        | Lanillas       |
| Cheviots       | Capotes             | Duquesas       | Canales        |
| Gabardinas     | Pellizas            | Piel seda      | Popelin        |

**Géneros de punto, Mercería, Pañolería, Tapicería, Géneros negros**

Gran surtido en Peletería en formas de alta novedad, últimos modelos en abrigos para Señora y Caballero, Impermeables gabardina.

Calzados de todas clases y precios, Chanclos de goma, Paraguas, Mantas de lana a precios de fábrica

Precio Fijo    Ventas al contado    Teléfono 217    Nota--Esta casa no tiene Sucursales

### CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es casero no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos a general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róvor, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.

### FRADERA Y BUTSEMS

Despacho: Ronda Universidad, 35, ent.º BARCELONA

Fábrica: En la estación de **Valcarca** (próxima a Sitges)

PORTLANDS, cemento y cales hidráulicas, propios para toda clase de obras. Los de mejor resultado y prácticamente económico.

### 'LANDFORT.

El mejor Portland artificial, fabricado por horno rotatorio y vía líquida, sistema el más moderno y perfeccionado que se conoce. El más seguro para trabajos de cemento armado y obras de gran resistencia.

Depósito en Palma: **ALFREDO LLOMPART**  
Avenida Alejandro Rosselló, 14

### Caliente V. su cama

Con un Calorífero de GOMA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindible para personas delicadas. En venta

Enrique Codina, calle Unión, núm. 8, Palma, Teléfono 271

### MOTORES A GAS POBRE

Se desea vender

- |               |                  |
|---------------|------------------|
| Motor "Otto", | de 30 a 35 H. P. |
| "Vintecur",   | 40 a 45          |
| "Crossley",   | 48 a 50          |
| "Korting",    | 15 a 16          |
| "Santos",     | 20 a 22          |
| "Santos",     | 35 a 40          |

Hay otros de diferentes fuerzas y marcas. Todos se venden garantizados y puestos en marcha con su fábrica de gas para antroscito, carbón vegetal, o leña.  
Para informes y detalles: **ANTONIO BRODL**, (Mecánico), Luchmayer

**Exemas, Herpes, Caparrosa, Sarpullidos, Granos, Rojeces, Impétigos, Soriasis, Intertrigo, Prurigo, Humores fríos, Zona, Sicosis, Diviesos, Empeines, Enfermedades de la pierna, Ulceras Varicosas, Flebitis,**

Millares de curaciones y el constante favor de los médicos del mundo entero, vienen hoy a consagrar la eficacia segura y absoluta de esta obra maestra, única, de la Medicina:

## El Depurativo Richelet

cuya composición eminentemente científica le constituye en el más autorizado, al propio tiempo que el más poderoso específico contra los vicios de la sangre, todas las enfermedades de la piel y de la circulación, las úlceras de la pierna.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, S. r. de Belfort, Bayona (Francia).

### No más sabañones

Cura radical por **UNA PESETA**  
**JOSE PORTA**

Cirujano-Callista **Jaime II-6**  
DESPACHO: de 12 a 2 y de 6 a 8

### Piso amueblado

se alquila a matrimonio o familia poco numerosa en el Terreno. Buena vista y situación. Informarán en el Centro de Anuncios.

### Vinos de mesa Oliver

De venta Sacristía San Jaime núm. 3 (callejón).

Imp. LA ESPERANZA, Calleja. 11, Palma de Mallorca

### Calados

a 25 céntimos metro  
Se hacen sobre blusas, vestidos y ropa blanca.  
Calle Palacio (Pórticos) núm. 40, bajos.

### CEREPERINO MANDRI

ALMA Y SIEMPRE  
CURA LAS  
REGISTRADOS

**JAQUECAS, MIGRAÑAS, NEURÁLGIAS, DOLORES NERVIOSOS Y REUMÁTICOS**

DE VENTA = FARMACIAS Y CENTROS DE ESPECÍFICOS  
Depósito general, Ancha, 25  
Barcelona

### Específicos

Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DROGUERIA y SUCURSALES de

Vda. de José Juan  
Nota. Pedir precios antes de comprar.



### BRAQUEROS

CASA CODINA, Unión, 8, Pr.º